
德明財經科技大學學生會行政中心 

111 學年度第 1 學期「與校長有約」會議紀錄 
◼ 會議時間：111年11 月 23 日(三)14:00~16:00  

◼ 會議地點：綜合大樓一樓第二閱覽室(A101) 

◼ 主席：盧秋玲校長  

◼ 出席人員：校長、教務長、學務長、總務長、研發長、主任秘書、管理學院院長、資訊學院院長、

財金學院院長、財金學院院長、教資中心主任、體育室主任、通識中心主任、財金系主任、應外系

主任、行銷系主任 

◼ 會議紀錄：諶威瑀、趙佳芬、陳嘉浚 
一、主席致詞： 

各位同仁、同學大家下午好，我們主管來的比同學還要多，可見學校相當重視同學意見，今天

我們請來的都是相關單位的老師，接下來由各位同仁來說明一下今年我們在營運方面，首先我們在

五月拿到私立科大起薪最高，另外，我們這一年在學校硬體及設備方面也更新不少、上課的教室裡

也有增設互動式、我們在校門口這裡有設置一些智能販賣機，讓同學在校園可以比較方便，後面這

一年，整個校園的維護需要全部人來一起做，不是只有校方，所以同學在硬體上面的使用大家都可

以愛惜一下，而這一年我們400萬電費的支出，所有學校硬體系統都是非常花錢，所以我們都希望同

學可以更愛護我們的校園，校園安全方面去正視很多問題，最後今天我們不是復仇大會是一個溝通

的平台，看大家如何來解決這些問題，我們校長有約是提出問題解決問題不是只有復仇的這一套，

我們非常高興大家來參加此次活動。 

二、各單位回覆：略(請參閱書面資料) 

三、現場發言： 

01.舞研社提問 

提問1：有時評鑑或其他大型活動留太晚，會沒有交通工具回家，希望可以提供洗澡的地方。 

回覆1：【總務長】學校並沒有專責的地方洗澡，但四合院3樓有一間導師休息室，是開放空間，晚

上沒人，裡面有一間淋浴間可以用、綜合大樓6樓體育館亦有淋浴間能做使用。 

回覆1：【校長】有需要的話，可以跟學務處討論看看能否到宿舍去洗澡較為安全，但20:00-21:00

不可以洗也需要跟宿舍端報備，細節的部分再請學務長跟生輔組討論。 

02.-05.宿舍生提問 

提問2：宿舍規定不能用高耗電產品，有同學買了低耗電降躁除濕機，被教官要求要下周讓除濕機搬

離宿舍。同學反應家在南部，已告知教官這週家人假日沒空，無法協助搬運，詢問能否延

期？卻仍被教官要求要一週內要讓該除濕機消失。如果寄送回家，要寄送費，若運送過程損

壞了教官會賠嗎？希望管理上可以多點人性！看能否設置臨時放置區，別強人所難。 

回覆2：【學務長】除濕機的規定有寫在管理辦法，主要是擔心一起用會跳電或忘記關機很危險，但

自治組織的規章經過正常程序是可以做變更的，同學認為處理方式不妥的話，建議之後宿舍

大會可以做提案。 

提問3：寒暑假住宿為何要集中管理？這樣沒有要住的人物品都要搬走，對要住的人來說，有些人本

來就住該樓層，非該樓層的人要搬宿舍，對他們來說很麻煩又不公平 

回覆3：會統一管理的原因有幾個，一、寒暑假可能會維修 二、外部營隊會進駐 三、清潔不易，且

打掃阿姨這樣過年就不能回家過節 

  



提問4：每次發生問題，教官、阿姨、宿舍幹部都不處理，教官只會回覆：「沒有為什麼，規定就是

規定」，這樣有些問題無法解決，請學校要顧及學生權益。 

回覆4：【校長】會請學務長再跟教官做構通，未來同學也都會遇到不同個性的人，相處難免有摩擦

等，我們要學會去克服；老師們也要去學習，規定後面一定有個道理，要學會跟學生溝通。 

提問5：販賣機只設置在男生區域，請問女生如何使用？請將販賣機設置在開放區域，謝謝。 

回覆5：【總務長】近期有規劃新的販賣機， 

06.熱音社提問 

提問6：公假還會被扣平時成績，學校除了宣導外，如果又遇到這問題，要如何解決？ 

回覆6：【教務長】會在道德勸說，並且在正式上場合宣導。 

回覆6：【校長】成績是各科老師們的權力，所以只能勸導，但如果有老師屢勸不聽，請提供老師的

名單，我們個別做溝通。此問題也可能是老師不知道同學是真公假還假公假，能否請公假單

位寫個通知，幫同學背書呢？ 

回覆6：【學務長】公假大多是課指組這邊有需要，相關辦法學務長再與威瑀老師做討論。 

07.~12.學生會林尚鴻同學提問 

提問7：延續舞研社提問，社團至宿舍洗澡的相關辦法何時啟用？現在是評鑑時間，已需要這資源。 

回覆7：【學務長】住宿生有繳住宿費，洗澡一定是宿舍生優先，詳細辦法會後一起跟生輔組確認。 

提問8：延續宿舍同學提問，寒暑假集中管理，雖然理解學校規劃的目的，但想請問能否像師大等學

校設立一個區域讓同學寒暑假能將行囊放到該放置區，就不用全部全部撤掉。 

回覆8：【學務長】目前有設置區域讓同學寒暑假能暫放床具。 

提問9：新建社團辦公室原則上今年，但會不會還 

回覆9：【總務長】再等變更執照後一定會在明年完工，並在113年可以啟用，之後與校長評估，媒

計系所需要的空間，管理權很難分，故媒計系所需場地會另在安排，底下一樣是給社團夥伴

做使用。 

提問10：學生會設備間有大量器材，學校、社團都會跟我們借用，想請問勤誠樓拆了，新大樓蓋好

前，這些設備要放哪？ 

回覆10：【總務長】新大樓蓋好前，篤信樓雖然不能上課，但整棟皆可放設備。 

提問11：書面資料提到，「若疫情趨緩，學餐就會增加」，請問何時算趨緩？ 

回覆11：【總務長】學餐大概下學期會進駐 

提問12：新大樓蓋的停車場大概多少 

回覆12：【總務長】新大樓B2、B3部分空間大約150。 

13.證研社提問 

提問13：學生幹部這麼努力協助學校，不該扣分外，該加分才對。 

回覆13：【學務長】一碼歸一碼，我們都會為努力的幹部紀獎勵，獎勵可以加操行；學業成績就無

法加分。 

提問14：評鑑辦法說能前幾名選獨立社室，想請問新社室的規劃？能一個社團一間？ 

回覆14：【總務長】空間圖有給課指組長看過，會再一起討論，基本上是一個社團是一個隔間。 

四、主席結語 

校園是要一起維護的，有任何問題一起理性溝通，一起解決，最後謝謝大家今天參與。 

五、散會 
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第一部份 111學年度第 1 學期「與校長有約」提問問題彙整一覽表(111.11.23) 

編號 提問問題 提問人 回應人 回應內容 

01 

一、公假還被扣平時成績不合理 

1.幫學校做事應給予嘉獎有點不合邏輯。 

2.公假又不一定是自願，有什麼好扣的。 

3.有特殊事情無法避免，都請公假還扣分，沒人敢出公差。 

4.覺得明明為學校，不應該被扣，公假應該提早讓老師知

道，不然老師會認為我們故意曠課，正常理由請假不予扣

分，有公務還扣分誰要幫學校，公假不用扣吧，畢竟是因

公而請假，而不是蓄意請假不應該扣，請公假就代表有公

務要做，而且大學生活動不止上課而已，公假還被扣分平

時成績不合理，是學校的事物我們去參加怎麼要被扣呢?

不公平而且應讓老師知道。 

5.就是有事情才請，應要加到平時成績，生理期不應被扣分

是正當生理需求，老師是那堂就先不說，對於社團幹部公

假有些老師有自己的風格，像有活動公假老師還是會扣自

己那邊的分數，對於多數同學可能會對幹部的活動有恐懼 

6.公假幫學校，結果害到自己? 

7.我覺得老師能知道是公假但還是扣分不太能理解。 

8.公假還被扣分數真的很誇張。 

會資系、財稅系 

財金系、企管系 

國貿系、應外系 

流通系、資科系 

資管系、媒計系 

教務處 

1. 公假是為公服務，理應不該扣平時成績，

教務處會多予宣導，以維護同學權益。 

2. 建議同學可在公假前，先與授課教師溝

通，讓授課教師知道同學何時因公無法到

課，會是比較妥當的作法。 

02 

宿舍 

1.宿舍廁所飄散異味。 

2.宿舍太老舊了。 

3.宿舍淋浴室架子都生鏽。 

國貿系、應外系 

流通系、資科系 

資管系、媒計系 

學務處 

生輔組 

1. 宿舍廁所如有飄散異味，惠請同學請宿

舍輔導老師反應，以利及時處理。 

2. 學生宿舍本學期已將床組、網路、門禁

管制系統改以學生證進出、全棟宿舍重

新粉刷、更換 1.3.4.5樓交誼廳電視機

(55吋)、另增設烹飪室、簡報室、洗衣

間。 
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3. 浴室原本提供置物籃做盥洗臨時置放衣

物之用，後來增設白鐵置物架於蓮蓬頭

下方，鑑於原物件還堪用就沒有挪走，

經反應後將淘汰已生鏽置物籃，以免造

成學生困擾。 

03 

一、教室大樓 

1.教室 B505投影機常常打不開。 

2.教室 C504冷氣、電扇完全不冷、電腦滑鼠爛、冷氣不

涼。(電算) 

3.教室 D106希望冷氣趕快修。 

4.教室 A106冷氣不冷。 

5.教室 B508後面冷氣太熱。 

6.教室 C501冷氣壞掉。 

7.教室 B508後排根本沒冷氣連電風扇也沒有。 

8.教室 D107冷氣會滴水。 

9.教室 B118桌椅很搖。 

10.教室 A106電腦老舊。(電算) 

11.教室 C501、A106電腦很髒。(電算) 

12.教室應該裝電視。 

13.每間教室電腦、投影機不清楚。 

14.中正樓往綜大方向的樓梯附近，地板不平容易讓人跌

倒，很危險請修繕，謝謝。 

15.D棟一樓請附黑板教學檔，每個老師都不會用，很浪費

時間。(非總務處) 

16.D棟冷氣、電扇不會涼。 

17.B棟設備過舊。 

18.D棟 1F燈太暗。 

19.B棟設備過舊。 

會資系、財稅系 

財金系、風富系 

行銷系、企管系 

國貿系、應外系 

流通系、媒計系 

總務處 

1.謝謝同學反應，已請廠商到校檢查。 

2.已請專業義晟空調廠商評估增設冷氣或更
新設備處理中。 

3.業已於 111年 11月 4日完成修繕 

4.綜合大樓 A106冷氣平日係使用中央空調系
統；並無異常，星期六、日使用分離式冷氣
設備，近期請廠商一併巡檢。 

5.業已 111年 11月 8日安排廠商進場檢修；
並儘速完成修繕(預計 11.18前完成)。 

6.業已於 111年 10月 19日完成冷氣漏 

  水修繕。 

7.業已於連絡廠商增設冷氣完成；並請 

  電工同步檢修電風扇及更新。同 5。 

8.業已於 111年 11月 4日排除外管阻塞 

9.B118座椅腳墊鬆脫，立即補上腳墊， 

  謝謝同學協助反應。業已請負責該教 

  室工友更新處理。 

10.已請財金系編列預算更新。 

11.電算中心已安排 111年 11月 9日全 

   面清潔教室電腦。 

12.教室係教學場域，目前評估無此需求。 

13.請同學指出不清楚的教室編號，以利 

   檢修；目前普通教室的投影機大都為 

   一年左右的新機，若有不清楚，可能 

   是少數的舊機或機器故障，若能協助 

   告知教室編號，學校能更有效率處 

   理。 

14.已請廠商全面檢視地坪；近期修繕。 
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20.B棟 5F廁所飄散異味。 

21.D棟 1F馬桶賭塞、會噴水、飄散異味、沒垃圾桶、洗手

台水太小。 

22.A棟 1F馬桶賭塞。 

23.B棟 4、5F廁所飄散異味。 

24.靠近 D106廁所馬桶噴水、水柱太大。 

25.所有棟廁所都沒衛生紙。 

26.C棟飄散異味。 

27.Ok對面的男廁飄散異味、味道很重。 

28.B棟二樓廁所臭味還是沒改善。 

三、學餐 

1.早午餐根本沒選擇，獨佔廠商壟斷市場。 

2.多一點廠商，再吃小 p要泡腎了。 

3.希望學餐多一點東西，價格可以$60到 70間最好。 

4.學餐太難吃店太少，人很多可以增加多一點的選擇。 

5.學餐大概只剩小 P滷味，很多家都沒開。 

6.想要有便宜的自助餐點。 

7.東西少價格貴。 

四、停車位 

1.停車場太遠。 
2.汽車停車位不夠、希望車位多一點，請學校開放新的停車

位。 
3.後山遮雨棚車位太少。 
4.可不可以開放圖書館本館外之停車格。 
5.可以設置室內停車場。 

五、電梯 

1.A棟電梯太老舊。 

2.B棟電梯太慢；太小只有一個電梯。 

15.請電算中心協助。 

16.一般教室冷氣業已於暑假更新、風扇 

   部分也持續更換中。 

17.四合院服務樓及篤信樓教學設備與其 

   他教學大樓一致；針對建築物老舊問 

   題；學校已規劃校門口新建管理科技 

   大樓，預計 112年底前動工。B棟的 

   桌椅大多為 3~5年前購入，投影機大 

   部分為一年左右的機器。 

18.已請環安中心檢查教室照度後；予以 

   更新燈具。 

19.針對建築物老舊問題；學校已規劃校 

   門口新建管理科技大樓，預計 112年 

   底前動工。同 17。 

20.已請負責工友增加清潔打掃頻率(含 

    垃圾桶)。 

21.已請專業廠商疏通馬桶及噴水等事 

   宜；另又新樓洗手台有貼節水標誌是 

   霧狀，旁邊是正常水龍頭，請同學們 

   配合節約用水。 

22.工作人員反應時立即於 111年 9月 

   27日疏通。       

23.已請負責工友增加清潔打掃頻率(含 

    垃圾桶)。 

24.馬桶給水器故障已請廠商找尋材料維 

   修。 

25.全校廁所皆有投幣式衛生紙機。 

26.業已改善。 

27.業已請清潔工友增加打掃頻率及巡檢垃圾
桶及小便斗。 

28.已請負責工友增加清潔打掃頻率(含 

   垃圾桶)。 

三、學餐 
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3.B棟電梯感覺到晃、往下掉太可怕；突然在 5F停門不開、

慢慢往下掉；電梯 4樓停太久(幾乎每次) 。 

4.B、C棟電梯門開太快、感覺到晃。 

5.C棟一台電梯太少。 

6. D棟電梯太少；電梯門開太快。 

7. R棟電梯按鈕有壞。 

8. A、B、C、D棟電梯沒冷氣。 

9. A、B、C、D棟電梯等不到。 

六、社團 

1.新的社團辦公室(綜合大樓地下室)什麼時候會好？ 

2.有借教室卻沒供電，應雙方做確認，校方的資訊不對稱，未

再三確認。 

七、校門口水坑太多，校門口酒精沒補充。 

1.目前圖書二館有比司多早餐店、服務 

  樓有德明 JUST SAY早餐店及 OK，請 

  同學多多利用。 

2.目前圖書二館學生餐廳有販售越南河 
  粉小吃店、小 P滷味 2家；服務樓 2 
  樓「有飯有麵」商家；待疫情疏緩解 
  封後，總務處會再邀其他廠商進駐。 
3.總務處會持續邀其他廠商進駐；已提 

  供師生較多選擇，但因應物價波動勢 

  必價格有所調整。 

 4.待疫情疏緩解封後，總務處會再邀其 

  他廠商進駐。 

 5.圖書二館店家有小 P滷味、越南小吃 

   店、比司多早餐及湘澄飲料店及服務 

   樓 2樓有德明 JUST SAY及有飯有麵； 

  待疫情疏緩解封後，總務處會再邀其 

  他廠商進駐。 

6.因應物價波動勢必價格有所調整；總 

  務處會隨時監督店家調漲合理性。 

7. 待疫情疏緩解封後，總務處會再邀其 
  他廠商進駐。 
四、停車位 
  1.學校主要機車停車位在後山(C 區 
    53，D 區 50，E 區 165，F 區 400)及 
    校門口 A 區 25；另研推 1 樓室內 
    82，合計 825 機車位，請同學多多 
    利用。 
  2.學校業已規劃於校門口新建管理科 
    技大樓；地下室 B2 及 B3 計有 102 
    停車位。 
  3.後山遮雨棚因涉及建築管理法，不 
    得任意加蓋遮雨棚，學校規劃後續 
    新建大樓時；增設地下室機車位。 
  4.經觀察目前機車位使用情形；後山 C 
   區(53)、D 區(50)及 F 區(400)機車空 
   位很多，學生們多就近停放校門口周 
   邊；甚而違規停放黃線；不建議開放 
   圖書館本館外之停車格，請同學多多 
   使用後山機車位。 
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  5.設置室內停車場是學校規劃目標； 
   後續新建大樓皆有考量增設汽機車停 
   車位設置。 
五、電梯 
  1.綜合大樓已 109 年 4 月 10 日更新。 
  2.篤信樓電梯屬無障礙電梯；法規規 
   定爬升 90 公尺/分鐘；後續學校改建 
   時會考量增設電梯數量。 
  3.業已將上述問題反應崇友電梯廠 
   商；儘速到校查修。 
  4.業已將上述問題反應崇友電梯及永 
    大電梯廠商；儘速到校調整開門速 
    度，以策安全。 
  5.中正樓電梯屬無障礙電梯增設考量 
   ；後續學校改建時會考量增設電梯 
   數量。 
  6.又新樓目前有電梯兩部(其中一部屬 
   無障礙電梯)；請上課在低樓層同學 
   多多走路，有益健康。 
  7.研推大樓電梯按鈕故障已排除。 
  8.既有電梯無冷氣設置；但有設置循 
   環扇。 
  9.同學們等不到電梯問題；主要是集 
   中上課時段，建議同學提早到教室溫 
   習；以避免等電梯時間，延誤上課或 
   改走樓梯。 
六、社團 
  1.新的社團辦公室(綜合大樓地下室)目 
   前辦理變更使照申請；核准後立即發 
   包施工；預計 112 年底前完工。 
  2.借教室沒供電處理 SOP 如下: 
   (1)聯絡保管組李銀金老師(分機 2351) 
   (2)聯絡事務組施蕙心老師(分機 2338) 
   上述申請務必 3 天前作業。 
七、校門口水坑太多問題；已清查位置 
   ；近期施工改善；另校門口酒精沒補 
   充事宜，環安中心已加強派員巡檢充 
   補酒精。 

04 
1.能否請學校共識要不要廢除靜心正念？10個老師裡面只有 1

個會撥，老師為了評鑑分數別太差，都會請學生填有撥放，學

會資系、財稅系 

財金系、風富系 
教資中心 

靜心正念活動尊重各教師之作法，由各教師

視班級及自身教學之情況，決定是否實施。
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生是樂意沒錯，但與其這樣，不如別放了，不然好像在鼓勵學

生做假；但靜心正念的出發點是好的，如果要推廣，也期望是

能跟老師們共識好，別老師自己都不想做，學生自然不想理，

久了就形成一個「隨便」的風氣。 

行銷系、企管系 

國貿系、應外系 

流通系、資科系 

資管系 

教資中心於各學期之會議中再向老師說明宣

導。 

05 

1.教室 A101蘋果手機速度慢、連線不穩、沒訊號。 

2.教室 A106安卓手機速度慢。 

3.教室 A棟 1F、A106安卓手機速度慢。 

4.教室 A、B棟安卓，蘋果手機速度慢、連線不穩。 

5.教室 C504連線不穩跑很慢。 

6.教室 C504、C棟 5F蘋果手機速度慢、連線不穩。 

7.教室 D106、D棟 1F蘋果手機連線不穩、速度慢。 

8.教室 D107、D棟 1F蘋果手機連線不穩、速度慢。 

9.教室 D106蘋果手機連線不穩。 

10.教室 D404連線不穩。 

11.教室 405、D棟 4F蘋果手機速度慢。 

12.D棟 1F安卓、蘋果手機速度慢、連線不穩/中華電信。 

13.D動 1F安卓、蘋果手機速度慢、連線不穩/中華電信。 

14.D棟 1F安卓、蘋果手機速度慢、連線不穩、沒訊號。 

15.D棟 2F蘋果手機連線不穩。 

16.D棟 6F蘋果手機速度慢、完全連不到。 

17.D棟一樓網路很慢，請上課時間來測試網速，看同學都

在用時頻寬狀況。，不然每次電算中心都說沒問題，上

課時全班都卡到無法進行作業、回答問題。 

18.D棟連線不穩。 

19.D棟安卓、蘋果手機，全部連線不穩。 

20.每一棟的都很慢。 

會資系、財稅系 

財金系、風富系 

企管系、國貿系 

應外系、行銷系 

流通系、資科系 

資管系、媒計系 

非屬本校相

關單位業務

與權責 

經課指組詢問，左列問題屬手機業者的通訊

連線問題, 請同學自行反映給業者,學校無法

請業者處理。 

06 

一、教室及設備 

1.教室 C504冷氣、電扇完全不冷、電腦滑鼠爛、冷氣不

涼。 

應外系、行銷系 

流通系、資科系 
電算中心 

一、 

1.C504教室冷氣壓縮機老舊不夠力，事務組

己安排 11月 11日堪場後進行汰換採購，
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2.教室 C501冷氣壞掉。 

3.教室 C501、A106電腦很髒。 

4.D棟一樓請附黑板教學檔，每個老師都不會用，很浪費時

間。 

二、學校系統太舊(如 TIP、E學院) 

滑鼠有問題已於 11月 9日全面檢測過,若

還有問題請報修，會馬上更換。 

2.C501冷氣經事務組於 10月 21日修復 

3.電算中心每間電腦教室每天都有安排工讀

生打掃，若有清潔問題請跟中心服務櫃台

回報。 

4.每學期初皆有針對老師做混成教室操作教

育訓練，每間教室講桌都放有紙本教學手

冊，下學期會再安排各班資訊股長來做教

育訓練。 

二、TIP 於 110/3 已做版本更新:網頁伺服

器 apache及 php 皆為新版 

07 

體育必修零學分(體育室) 

1.零學分不修還會被當; 必修為什麼可以沒學分; 希望多少

給一點; 如果零學分修這個幹嘛;希望有學分; 要有學

分，有兩節上課時間;多給幾個學分好畢業; 建議修改

為 2學分; 必修至少也有個 1吧。 

2.希望取消氣功八段。 

3.早八希望不要有體育課(體育室)。 

會資系、財稅系 

財金系、風富系 

企管系、國貿系 

應外系、行銷系 

流通系、資科系 

資管系、媒計系 

體育室 

1.重視學生意見、積極與校內相關單位討論爭

取體育課每學期給 2 學分 
2.氣功八段錦是本校為增加大學生身心靈健康

所規劃的體育課程之一，可強身健體，將

浮動的心導致平靜。八段錦乃健身氣功的

其中一項，其動作皆屬於大肌肉的健身活

動，符合體育運動的範圍內，對於即將步

入社會的大學生是很有益身心健康的運動

技能項目。 
3.體育課為全校性課程，配合學校教務單位排

課，時間自 8：20至 17：00上課時間排定

課表 

08 

英文畢業門檻 

1.希望可以選日文 

2.會展門檻太高(行銷系) 

會資系、財稅系 

財金系、風富系 

企管系、國貿系 

通識中心 

1. 本中心將討論必選修日文課開設問題。 

2. 已於本學期教務會議修法將會展門檻比照

其他各系。 
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3.應外多益門檻太高(應外系) 

4.取消英文畢業門檻;能不能不要有門檻太難了;多益太高

300就好。 

5.英文畢業門檻的補救機制尚未看到流程圖，請盡速完成，

謝謝。 

應外系、行銷系 

流通系、資科系 

資管系、媒計系 

3. 已於本學期教務會議修法將部分英檢門檻

降低。 

4. 由於本校學生實習評比，以外語能力與國

際觀的分數為最不佳，故目前尚無法取消

英文畢業門檻。多益 300分太低，不利就

業求職，亦無助於提升英文程度。 

早已放在本中心官網首頁的「通過英文門檻

流程」按鈕，如下圖： 

09 

一、日文組日文檢定不統一。 

二、檢定考輔導班可以開。 

三、英文畢業門檻 

1.希望可以選日文 

2.應外多益門檻太高 

應外系 應外系 

一、日文組的日文檢定只有 JLPT。學生如果
問的題目是日文組的畢業門檻的話，
108,109,110學年度入學的學生的專業認
證畢業門檻是 N3。去年的課規會外部委
員(業界代表)認為業界需要日文組畢業
生就業的日文程度至少要有 N2的程度，
會議後日文老師討論並決定修正 111學
年度日文組的專業認證畢業門檻為 N2，
提升學生的日文能力。 

二、去年因為疫情關係，全校採線上授課，
系上當時有籌辦英文證照輔導班、日文
證照輔導班，但是都是因為報名的學生
人數只有個位數，系上考量疫情的關係
加上報名人數太少，因此未開證照輔導
班。111學年度將會開班藉以提升學生外
語證照考照能力。 

三、 

1.應外系學生在「應用外語系專業認證課
程採認項目暨及格標準」已明定可以選
「日本語能力測驗 JLPT N3級檢定合
格」當專業認證的畢業門檻，惟選擇
「非英語檢定」作為專業認證採認項目
者，須先有 NEW TOEIC 350分以上之成
績證明。之前也有學生用此通過專業認
證的畢業門檻。 

2.應外系的多益畢業門檻為總分 600分，
聽力項目、閱讀項目至少各 250分。此
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分數為「歐洲共同語言參考標準」的中
級標準。致理科大應英系的畢業門檻為
多益 785分。以培育英文為專業的教學
目標而言，多益分數 600分已是無法再
低的標準了。對於考過二次多益檢定或
其它系上認定的英檢 B1級而還未通過的
學生而言(大一英文課程的前測或後測考
的英文檢定若是 B1級，該測驗也可以當
成一次的考照採計)，學生可以考另一較
簡單的英文檢定—ILTEA的 B1級當作畢
業的專業門檻。之前的學生也有用其當
畢業門檻並並畢業了。對於在大四畢業
前無法通過畢業門檻的學生，延畢生的
畢業門檻的專業認證降低為多益 450分
或其它系上認定的英檢 A2級。 

10 
英文畢業門檻 

1.會展門檻太高(行銷系) 
行銷系 行銷系 

行銷系今年會展英文畢業門檻已降低，在 111

年 10月 13日的教務會議上已通過。 

11 01.教室 A106電腦老舊。 財金系 財金系 111學年度已提資本門經費汰換更新電腦。 
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第二部份 107學年度第 1 學期「與校長有約」提問問題彙整一覽表(107.11.14) ※「追蹤中或無改善」部份 
編號 提問問題 提問人 回應人 回應內容  

03 

2.後山遮雨停車位太少。 
3.下雨後後山停車場地板會
積水 
4.後山停車場遮雨棚太少，
希望加蓋遮雨棚 

2.媒計系、財稅系、 
資科系、企管系 
3.資科系、財稅系 
4.財金系、企管系、 
財稅系、資科系、行銷
系、國貿系、 資管
系、應外、 不動產 

總務處 

2.後山遮雨停車位太少問題，學校已增設機車場於後山，
目前辦理 F區機車場規劃學生宿舍新建工程，未來完成
後，可解決機車位不足問題。 
3.下雨後後山停車場地板會積水問題，業已請外掃區工友
加強巡視，未來學生宿舍新建工程完成後，可解決積水問
題。 
4.後山停車場遮雨棚太少問題，未來學生宿舍新建工程完成
後，可一併解決 

□已完成 
■追蹤中 
□無改善 

108 學年度第 1學期「與校長有約」提問問題彙整一覽表(108.11.13) ※「追蹤中或無改善」部份 
編號 提問問題 提問人 回應人 回應內容  

03 

1. 可以再把車篷蓋回來
嗎?不然下雨天一個
人哪裡穿雨衣，建議
整個後山停車場都蓋
車棚，感謝 

會資、行銷,財金、財
稅、媒計 

總務處 

1. 有關 F區機車場車篷目前移置 C區及 D區機車場，因   
 該區將興建學生宿舍新建工程，預計年底將發包施
工，完成後將整區地下室規劃學生機車停車場，以避免
雨天不方便。 

□已完成 
■追蹤中 
□無改善 

108 學年度第 2學期「與校長有約」提問問題彙整一覽表(109.04.29) ※「追蹤中或無改善」部份 
編號 提問問題 提問人 回應人 回應內容  

03 

1. 學校停車場沒有了遮雨棚，最多
車位的地方也要改成宿舍，請問
之後是要停在哪裡，為什麼不開
放地下室給學生停，或者是另外
找一個地方讓同學有地方可以停
車，感謝。 

2. 後山停車場的門口坡度太大、遮
雨棚很希望能裝回來。 

3. 伯南館附近的機車停車格是否可
公布什麼時候開始可以停車，或
有什麼條件時會開放。 

1.國貿 
2.數金 
3.流通 
 

總務處 

1. 學校後山機車場將預定於109年暑假期間新建學生宿舍，
完工後地下室提供學生停放機車，以徹底解決遮雨棚問
題，興建期間學校將於勤誠樓、圖書總館門口及中正樓後
方劃位停放機車。 

2. 後山停車場的門口坡度太大問題；在學生宿舍新建工程
完成後既可改善，另遮雨棚問題在學生宿舍新建工程完
成後；提供地下室停放機車。 

3. 伯南館附近的機車停車格開放時間；將於後山機車場興
建學生宿舍工程動工時開始啟用。 

□已完成 
■追蹤中 
□無改善 
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第三部份 110學年度第 2 學期「與校長有約」提問問題彙整一覽表(111.05.18) 
編號 題問問題 提問人 回應人 回應內容  

01 
1. 要拿學生證，老師在忙，旁

邊的老師就幫他拿給我，然
後她莫名的態度很兇 

1. 風富 
2. 財金 

教務處 

持續提醒教務處承辦人員記得微笑 

因教務處有許多人員，若同學能詳述情形，可讓我們檢討如何改善，謝

謝。教務處仍會持續請同仁保持服務熱忱，維持和善親切態度。 

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

02 

生輔組 
(一)宿舍 

1. 熱水器有幾間都不會熱 
2. 門禁時間有點早 
3. 一樓男廁地板很髒 
4. 希望乾淨一點 
5. 幹部很兇 

(二)其他 
能否讓學生參加社團也
計算為服務學習的方式
之一啊？真的覺得單純
掃地很廢也沒意義，根
本把同學當免費勞工 

生輔組 
(一) 
1. 資管 
2. 會資 
3. 行銷 
4. 企管 
5. 財金 
(二)其他 
1. 風富 

學務處 

(一) 
1.電熱水器水量供應有限，不是隨時都有熱水，請同學盥洗前先確定水溫再
使用。 

2.111學年將取消校內宿舍門禁。 
3.請清潔公司再加強清潔工作。 
4.清潔公司每日早上及下午全棟清潔，另有服務學習及消點同學協助宿舍清
潔工作，也請同學能自我保持清潔習慣。 

5.溝通宿舍幹部加強管理技巧。 
(二) 

勞作服務學習為目前各大學普遍實施之必修零學分課程，而社團參與並無
強制性，且目前通識中心亦無微學分折抵之相關辦法。 

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

03 

一.餐廳 
1. 學餐很少 
2. 雞塊便當不見了 希望他

回來 
3. 希望學餐可以增加日式

料理的 
4. 希望學餐能更多元 
5. 學餐選項不夠多希望能

多進駐一點餐廳不然吃
飯時間排隊就飽了⋯主辦
單位要不要管一下啊 

二.其他:整潔.維修.建置 
(一)廁所 

1. 體 育 館 廁 所 超 級
臭！！！ 

2. 體育器材旁邊的廁所很
臭 

3. 綜六的衛生間很髒 
4. 四合院垃圾場旁的廁所、

一.餐廳 
5. 企管 
6. 資管 
7. 企管 
8. 應外 
9. 應外 
二.其他 
(一)廁所 
1. 國貿 
2. 應外 
3. 流通 
4. 企管 
5. 應外 
6. 應外 
7. 財金 
8. 財金 
9. 企管 
(二)停車

總務處 

一、餐廳 
1.因應疫情嚴峻，學生餐廳招租不易，以致於圖書二館 
  少了葷食自助餐、牛肉麵、海音咖啡館及越南美食等 
  店家，目前越南美食店家已回歸；等疫情降溫時，總 
  務處也會再積極招商，希望提供同學較多選擇。 
2.承上題回覆內容。 
3.承上題回覆內容。 
4.目前學校已規劃將校門口勤誠樓、圖書總館拆除；改 
  建管理科技大樓新建工程；並於地下室 1樓(720坪)設美食街，可徹底解決
多元用餐及舒適用餐環境。 

5.承上題回覆內容。 
二.其他:整潔.維修.建置 
 (一)廁所 
   1.已督促外包廠場加強清潔頻率。 
   2.已督促外包廠場加強清潔頻率。 
   3.已督促外包廠場加強清潔頻率。 
   4.有關四合院垃圾場旁的廁所都很臭問題，立即告知事 
     務組廁所清潔工友勿必落實清潔打掃次數及頻率，並 

□已完成 
■追蹤中 
□無改善 
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B204旁的廁所，都很臭，
不用走進去，經過就會有
味道... 

5. 四合院二樓男廁很臭 
6. B棟的廁所都很臭 
7. 又 新 樓 4 樓 靠 近

D407/408 的女廁，尤其
是馬桶很髒，很多同學常
常使用後沒有沖水 

8. 又新樓廁所蹲的髒 
9. 為啥本校廁所都沒衛生

紙啊？很多學校都有餒 
(二)停車場 

1. 雖然說已經設有停車
場了，但明明還有很多
格子，但還是有許多機
車騎士為了比較快到
教室，所以把車停在黃
線禁停區裡 

2. 校內門口停車場大家
亂停車 

3. 沒有學生汽車停車場 
(三)其他 

1. 又新樓在中午的時候
吃飯時間會沒有燈 這
樣感覺不太好 

2. 便利商店多一間 
3. 電梯關門關太快很容

易被夾到 
4. 又新樓電梯關門關太

快 
5. 二宿很髒，主辦單位都

沒人管是不是啊 
6. 學餐種類再增加多一

點，像是牛肉麵 
(四)宿舍 

1. 熱水可以穩定點嗎 

場 
1. 資管 
2. 資管 
3. 媒計 
(三)其他 
1. 會資 
2. 企管 
3. 財金 
4. 會資 
5. 應外 
6. 應外 
(四)宿舍 
1. 行銷 
2. 會資 
3. 國貿 
4. 行銷 
 

     增加機動巡檢清潔次數及定期清洗垃圾桶。 
   5.四合院二樓男廁很臭問題；會提醒打掃公友落實清潔 打掃次數及頻率，並

增加機動巡檢清潔次數及定期清洗垃圾桶。 

   6.B棟的廁所都很臭主要是建築物老舊及無設置臭氣排 風口等問題造成，目
前改善方式還是請清潔人員加強 廁所環境打掃，學校中長程計畫也同步規
劃四合院改 建圖資大樓新建工程，已改善老舊建築物及教學環境 

   7.已督促外包廠場加強清潔頻率。另請同學使用後記得 隨手沖水。 
   8.已督促外包廠場加強清潔頻率。另請同學使用後記得 
     隨手沖水。 
   9.學校廁所均有設置投幣式衛生紙販賣機，目前尚無 
     規劃廁所擺放衛生紙。 
(二)停車場 

1.有關勤誠樓校內停車格有違規同學停在黃線禁停區 
  裡問題，會請校安中心及校門口警衛協助淨空。 
2.校內門口停車場大家亂停車問題，請同學們發揮公 
  德心及同儕勸說；指正違規同學。 
3.管理科技大樓新建工程完工後；會採車牌掃瞄停車 
  計費系統，屆時開放同學開車到校。 

(三)其他 
1.又新樓課表供電系統包含照明及空調，經同學反應 

      後，業已於 111年 4月 13日全面設定中午時段開啟 
      電源；以利同學用餐需求。 

2.管理科技大樓新建工程完工後；除地下室美食街， 
  尚有超商增設。 

   3.電梯關門關太快很容易被夾到問題，已連絡電梯保 
 養廠商改善；從原來 6秒改為 8秒。 

   4.又新樓電梯關門關太快問題，立即聯絡永大電梯保養 
 處理；從原來 6秒改為 8秒。 

   5.二宿很髒，請同學直接反應給當日值班宿舍輔導員 
     以利要求清潔公司，也請同學如廁後隨時保持清潔。 
     (生輔組回覆) 
   6.學餐種類再增加多一點，像是牛肉麵問題；會納入招 
     商考量，以改善多元口味。 
(四)宿舍 
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2. 宿舍的停車場通往 D 棟
的門口一直不開 

3. 希望變漂亮 
4. 樓梯好陡 

 

1. 學生宿舍熱水加熱溫度均有控制，但請同學使用熱水前先行調整個人合
適溫度後；再行淋浴；至於浴室水壓大小產生；均發生於集中洗澡，請
同學配合勿集中於同一時段，以避免 78間淋浴室同時供水，造成洗澡水
忽冷忽熱事宜。 

2. 依防疫中心宣布自 110年 4月 1日~5月 31日維持疫情警戒標準為第二
級，故暫時無法於假日後停車場開放，待防疫原因消滅後，營繕事務組
將自行開放宿舍的停車場通往 D棟的門口。 

3. 學生宿舍 1舍室內床組更新、增設洗衣間(R119、R421)、簡報室/含讀書
自修區(R102、R402)、簡易烹飪室(R101、 R404)及門禁讀卡系統等工
程；訂於 111年暑假完成，屆時學生宿舍將變得換然一新。 

4. 針對同學反應校本區通往學生宿舍 1舍戶外樓梯好陡；學校未來將規劃
學生宿舍新建工程完成後，比照學生宿舍 1舍設置戶外無障礙電梯通往
排球場，可有限改善樓梯太陡事宜。 

04 
1. D棟的 WI-FI都很爛 
2. 又新樓網路很差 
3. C506電腦壞掉 

1. 企管 

2. 財金 
3. 行銷 

電算 
中心 

1.2.經檢測教室網速流量均正常運作(檢測結果如附件)，請提供明確之使用
人使用情形、地點，以便電算中心到場為您服務，謝謝。 

3.C506教室電腦檢修完成，損壞的部份已請廠商維修完 

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

05 

1. 可以不要強迫學生參加籃球
新生盃 

2. 排球場太少 
3. 籃框很舊 
4. 空氣不流通 確時常未達到

開空調之標準 造成運動時
極度不舒服 

5. 體育館好熱 
6. 晚上打球燈要亮 
7. 健身房開放時間有點短 
8. 體育場沒飲水機 

1. 財金 
2. 財金 
3. 應外 
4. 會資 
5. 會資 
6. 財金 
7. 財金 
8. 財金 

體育室 

1. 新生盃球類比賽本著鼓勵鍛鍊強健體魄，認識新朋友的出發點，並促進新生班
級團隊合作精神，未強制規定非參加不可，多以鼓勵方式進行宣導鼓勵班級組
隊參加。 

2. 本校場館為使同學能多元化發展，設計時盡量朝國內較受歡迎項目規劃，但
礙於學校腹地的限制，故目前只能有三面排球場，無法再增設相關場地。 

3. 體育室於每學期開學前、期中、期末均會對場館設施進行檢查，有器材或場
地損壞時均會即時更新。 

4. 5.體育館冷氣為自動啟閉裝置，當室溫高於 22度會自動開啟冷氣，低於 22
度會由室外送風進體育館，若因上課人數過多導致悶熱，將會再協調事務組
調低溫度設定。 

6. 田徑場及排球場均已設定 18：00～22:00自動開啟照明設備。 
7. 健身房現行開放時段為週一～週五 12：10-13：20、17：00-18：30，本校無

專責人員管理故無法像外面健身房進行人流及相關管制措施，所以暫不增加
開放時段。 

8. 總務處營繕事務組回覆:田徑場位於戶外場地，因無水源及飲水機易受日曬
雨淋而損壞，故暫時無法設置，目前於餐廳旁有設有一部飲水機，排球場亦
有自動販賣機，以利方便同學飲用，需煩請同學於上課前裝水至上課場地飲
用。 

 

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

06 
1. 不知道英語角落跟文化認證

到底有什麼用？學生並不會
1. 資管 

通識教
育中心 

1. 文化認證只是一個名詞，表示你與外國老師談話也是一種文化接觸，故稱之為
文化認證。若認為不佳，可以改成英語角落認證。 

■已完成 
□追蹤中 
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因為參加 1-2 場跟外國人講
話的活動英文就變好；文化
認證也是不知道在幹嘛

欸？？ 
2. 英語角落場次太少 
3. 英語角落可以課程多一點 

2. 行銷 

3. 行銷 

2. 你如果認為 1次不夠，可以一直報名，每天都來和角落老師對話，故沒有參加
1-2場的問題。 

3. 由於英語角落已經搬至 A406 教室，一次可以容納原來場地人數的兩倍，且星
期五的參加人數不多，故目前 1學期 40-45場左右應稱適當。 

4. 若同學可以多報名幾場，就可以解決課程多寡的問題。 

□無改善 

07 1. 希望實習可以更多樣化 1. 行銷 
行銷系 
研發處 

1. 行銷系實習廠商在系上的努力下已增至 180 家，廠商類別有四大零售商(百貨
公司、大賣場、超市、超商)、金融業(台新銀行、兆豐證劵)、會展、觀光等與
本系相關之各行各業。 

2. 同學希望找到體面的工作，廠商也希望找到優良有潛力的員工。所以同學在校
時也應努力學習培養自己的能力、健全的人格，做為日後就業的準備。 

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

08 
1. 想請問，能否自己找實習，

相關的機制（廠商條件、資
格、...）要去哪邊看呢？ 

1.企管 
企管系 
研發處 

企管系有開放學生申請推薦實習廠商，申請期限、相關表格、文件請參考企管
系網頁實習專區相關申請之廠商推薦申請(如下列連結)。另在三年級各班級
Line群族同時有公告。原則上需要有營利事業登記、勞健保退休金提供，符合
企 管 系 專 業 需 求 ， 且 不 違 法 令 及 善 良 風 俗 即 可 。
https://ba.takming.edu.tw/p/412-1027-1695.php 

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

09 
1.實習職缺太少 應外的出路沒
有很多 

1.應外 
應外系 
研發處 

應外系回應 
1. 1,因為疫情影響，往年很多接受應外系實習的休旅業都受到影響,例如五星級

大飯店，航空公司，旅行社等，相對的也影響到同學的實習機會，相信等疫情
和緩後會有很大的改善 ！ 

2. 2,另外其中一個原因可能是課程問題，由於系上目前並無開設國際貿易課程，
以致同學缺乏相關概念，因此應徵貿易公司時容易受到否定，基於此；本系已
於新學年度的課程基準表加入國際貿易課程，讓同學在二年級時能透過課程加
強相關知識與概念，強化實習與就業的競爭力！ 

3. 3,很多企業非常重視外文系同學的外語證照成績，例如多益或日文檢定，所以
同學若沒有適時取得優秀證照成績時也不容易獲得好企業的實習機會，像目前
系上手邊也有一些業務助理的廠商實習生需求；但皆要求多益成績要 600分以
上。因此希望同學也能在實習前積極取得良好的證照成績，相信實習選擇的機
會也會增多！ 

研發處回應 
4. 因為疫情影響，往年很多接受應外系實習的休旅業都受到影響,例如五星級大

飯店，航空公司，旅行社等，相對的也影響到同學的實習機會，相信等疫情和
緩後會有很大的改善 ！ 

5. 另外其中一個原因可能是課程問題，由於系上目前並無開設國際貿易課程，以

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 
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致同學缺乏相關概念，因此應徵貿易公司時容易受到否定，基於此；本系已於
新學年度的課程基準表加入國際貿易課程，讓同學在二年級時能透過課程加強
相關知識與概念，強化實習與就業的競爭力！ 

6. 很多企業非常重視外文系同學的外語證照成績，例如多益或日文檢定，所以同
學若沒有適時取得優秀證照成績時也不容易獲得好企業的實習機會，像目前系
上手邊也有一些業務助理的廠商實習生需求；但皆要求多益成績要 600分以上。
因此希望同學也能在實習前積極取得良好的證照成績，相信實習選擇的機會也
會增多！ 

10 
1. 如果遠距教學，是否能退部

分住宿費、網路使用費 
1.行銷 會計室 

遠距教學必須使用網路設備及頻寬，所以不會有退費問題。住宿費以中央流行
疫情指揮中心及教育部規範，若學校全面遠距授課，學生撤離宿舍，學校會視
情況辦理退費。 

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

11 1. 實習資訊展比別系晚出來 1.會資 會資系 

111年學生校外實習資訊(比往年-以 108學年為例-提早 2周): 
111/2/24(四)提供表單給本系老師於 3/15以前填寫實習單位與實習名額資訊 
111/3/21公告實習資訊(含實習機構資料).於會三甲、三乙班級 LINE群組 
  111/3/30 更新公告 111 實習資訊(含實習機構資料).於會三甲、三乙班級
LINE群組 
 111/3/31 提供 GOOGLE 表單請同學進行實習面試完成且確定要到哪一家實習
機構實習。請 5/3(二)以前填寫表單回報(截至 4/19 下班前只收到 19 位同學
(會三甲、三乙預計 81名實習)回填 https://forms.gle/4LxAdMLVvCSetoPY6 
 
108學年度學生校外專業實習作業流程     
108.3.27(三)老師確認提供實習單位資料。  
108.4.3(三) "公告名單。 
2.公告老師輔導名額及實習單位資料。 
108.4.17(三)進行第一次學生與輔導老師媒合。 
108.5.1(三) 第二次進行學生與輔導老師媒合。108.6.5(三) 申請自行媒
合實習機構  

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

12 

1. 沒設畢業門檻的必要性，
450分對業界來說很低，用
不到；對學生來說大多又考
不到，只能靠補救，那補救

來的只是他們應付來的，不
代表學生具備這樣的能力，
那其實有沒有設都一樣。想

1.企管 企管系 
英文畢業門檻的設定係由通識中心統籌規範，如果同學建議調整，再由通識中
心統一規劃。 

■已完成 
□追蹤中 

□無改善 



P.16 

請問能廢除嗎?可以的話，
要怎麼做? 

13 1. 被記錯期末考成績 1.財金 財金系 若有成績誤記或有問題，請向任課教師反映，老師是可以提出修正的。 
■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

14 1. 早知道不繳 500會費 1. 財金 學生會 

1. 學生會費主要用途是：辦理活動、補助系會社團，本學期另外還有購買德明卡
(今年已完成簽約，5月中會進行發放)、今年也會開始發放畢冊夾等。 

2. 謝謝同學對學生會的支持，我們將會加強宣傳的方式，提高活動曝光度，盡量
讓同學們都收到活動資訊，並能參加活動，如同學願意，也歡迎追蹤學生會 IG，
將能第一時間收到活動資訊。 

3. 本會受學生議會監督，每筆花費都是必要性支出，本會每月皆會公告學生會費
的收支狀況，若同學有疑慮，歡迎至學生會的社群平台、學生會辦外的公布欄
上查看。 

■已完成 
□追蹤中 
□無改善 

 


	111-1校長有約問題彙整1111115
	111-1校長有約會議紀錄

